

Wien, am 28.09.2020

**Keine physische Präsenz seitens Novartis auf Kongressen und
Großveranstaltungen bis Ende des 1. Quartals 2021**

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Pandemie stellt uns alle unverändert vor Herausforderungen. Es liegt nun am Beitrag von jeder und jedem einzelnen von uns, welche Entwicklung wir in den kommenden Monaten in Österreich sehen. Für Novartis bleiben die **Sicherheit und die Gesundheit** von Mitarbeitenden, Patientinnen und Patienten sowie Kunden **oberste Priorität**.

Besonders Großveranstaltungen in geschlossenen Räumen haben sich als potenzielle Infektionsherde für Covid-19 herausgestellt. Aus diesem Grund möchten wir Sie heute darüber informieren, dass wir uns entschlossen haben, **bis Ende des ersten Quartals 2021 keine Messestände mit Vor-Ort-Präsenz auf Kongressen und vergleichbaren Veranstaltungen zu buchen**. Darüber hinaus empfehlen wir unseren Mitarbeitenden, generell von einer physischen Teilnahme an Großveranstaltungen abzusehen.

Eine Vielzahl von Kongressen und Fortbildungsveranstaltungen wurde mittlerweile höchst erfolgreich auf virtuelle Formate umgestellt. Selbstverständlich werden wir weiterhin **virtuelle Messestände unterstützen und in digitaler Form an Kongressen teilnehmen**.

Als **Österreichs führendes Pharmaunternehmen** sehen wir uns nicht nur als Vorreiter der Branche; **wir haben eine Vorbildfunktion**. In diesem Sinne wollen wir mit dieser Entscheidung den Weg bereiten und weitere Unternehmen und Stakeholder im Gesundheitswesen einladen, unserem Beispiel zu folgen.

Freundliche Grüße

Shirley Gil Parrado
CPO Head Austria

Tuba Albayrak
General Manager Oncology

Andreas Eberhorn
Country Head Sandoz Austria